

**Gernina Marilyne Mombili**

**Directrice Générale de la Coalition des Noirs.e.s Francophones de l'Ontario  
(CNFO)**

**Item 5: Thematic Discussion (continued): The Second International Decade  
for People of African Descent: Expectations and Challenges / Point 5 :  
Discussion thématique (suite) : La Deuxième Décennie internationale pour les  
personnes d'ascendance africaine : Attentes et Défis**

Excellences, Mesdames et Messieurs,

En ma qualité de directrice générale de la Coalition des Noirs Francophones de l'Ontario, je souhaite porter à votre attention les défis et les attentes auxquels nous sommes confrontés. En tant que jeune femme noire d'origine congolaise née en France et actuellement résidente au Canada, je tiens à souligner l'importance de ces questions et à en discuter plus en détail.

Ayant vécu dans divers endroits du monde, y compris le Canada et l'Europe, j'ai été confrontée à des attitudes méprisantes et à des négligences en raison de mes antécédents culturels. Cependant, je suis consciente que je ne suis pas seule dans cette situation, Malgré nos aspirations et nos compétences, nous sommes encore trop souvent confrontés à des préjugés et à des barrières systémiques qui entravent notre progression et empêchent l'établissement d'une société qui valorise la diversité et l'inclusion à l'échelle mondiale.

Dans un contexte institutionnel, notamment en ce qui concerne l'éducation, les étudiants d'ascendance africaine font souvent face à des obstacles qui rendent leur parcours académique plus difficile en raison de la couleur de leur peau. Il est crucial de préparer les étudiants d'ascendance africaine à affronter ces défis tout au long de leur scolarité et de les sensibiliser à ces réalités.

Sur le plan personnel, ces obstacles se manifestent de manière subtile mais impactante, affectant leur sentiment d'appartenance, leurs relations interpersonnelles, et leur bien-être physique, mental et émotionnel, entre autres aspects.

En ce qui concerne le cadre professionnel, nous faisons face à des obstacles supplémentaires pour accéder à des postes de responsabilité et être reconnues à leur juste valeur. Il est impératif de créer un environnement inclusif et égalitaire où nos compétences sont pleinement valorisées.

Sur le plan géopolitique, il est essentiel de souligner l'importance de la stabilité et du développement en Afrique pour garantir un avenir prospère et pacifique pour tous les Africains, tant sur le continent qu'à l'étranger.

En tant qu'originaire du Congo, je ne peux fermer les yeux sur la tragédie qui sévit à l'est de la République démocratique du Congo, Le génocide qui perdure depuis des années dans cette région ne peut être toléré. Ces violences ont un impact dévastateur sur nous, sur les enfants de ce beau pays, et même sur la diaspora. Le Congo détient une richesse et un potentiel incommensurables et il est temps que la communauté internationale s'engage à mettre fin à cette violence et à soutenir les efforts de paix et de reconstruction.

Ensemble, nous pouvons faire la différence. En soutenant les jeunes ainsi que nos aînés africains dans leurs parcours et en mettant fin aux atrocités perpétrées dans nos différents pays d'origine, nous bâtissons un avenir plus juste et plus prospère pour tous.

Je vous remercie.